
ÉTUDE NOUVELLE

SUR LA NOTION

DE

L'INFINI.

DONNÉE DE LA CRÉATION TIRÉE DE CELLE DE L'INFINI.

La Sainteté est le dernier mot de l'Infini. Elle est la possession par elle-même de l'amour, de ce qui fait l'Éternité en soi, l'essence du Divin, la raison de l'unité, de l'identité éternelle. Partout ailleurs, l'esprit remonte la chaîne immense, il ne s'explique une idée que par une idée supérieure. Ici est l'idée suprême, la raison des raisons, sans autre raison qu'elle-même, rason en soi, raison première ; ici est le cercle de l'Absolu et l'immobile Éternité. Au-delà, plus de cause, même dans l'Être. Et il ne faut pas que la pensée quand elle est dans la Cause croie qu'il faille aller plus haut. Ici la métaphysique s'arrête, confondue, devant le nom du *Trois fois Saint*, qui vient de cuber en quelque sorte les puissances de l'Infini. Ici, le seuil de la Gloire, et la pensée disparaît dans l'adoration... Si l'orgueil, qui est le retour sur soi, avait pu exister en Dieu à la place de l'amour, qui est le mouvement hors de soi, l'Infini n'aurait pas existé. Gloire, gloire à Dieu au